
 

 

 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
Campus Bento Gonçalves 

Conselho do Campus 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 05/2022 

 

Aos treze dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, às catorze horas e quatro minutos, 1 

no Campus Bento Gonçalves do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio 2 

Grande do Sul, localizado na Avenida Osvaldo Aranha, 540, na cidade de Bento Gonçalves/RS, foi 3 

realizada a quinta reunião ordinária do Conselho do Campus do ano de 2022. A sessão foi 4 

presidida pelo presidente do Conselho, professor Rodrigo Otávio Câmara Monteiro. Estiveram 5 

presentes os seguintes conselheiros: representantes discentes – Alexandra Aimi (titular) e 6 

Gabriel Zanon (titular); representantes docentes – Henri Luiz Fuchs (titular), Marleide Costa 7 

Canizares (titular) e Josiane Pasini (1ª suplente); representantes técnico-administrativos – 8 

Ademar Kuminiki (titular), Fernando Ângelo Pancotto Junior (titular) e Gisele Navarini Cini (1ª 9 

suplente); representante da comunidade externa – Luciana Marion Fagundes da Silva (titular). 10 

Justificaram ausência: conselheira discente Francimara do Nascimento Alves Ferreira (titular); 11 

conselheira docente Minéia Frezza (titular); e conselheiro técnico-administrativo Rodrigo Tusset 12 

(titular). Também estiveram presentes, em função dos itens de pauta, os servidores Jonatas 13 

Campos Martins, Kleber Eckert, Thiago Grassel dos Reis e Tiago Martins da Silva Goulart. 14 

Secretariou a reunião a servidora Sandra Nicolli Piovesana. Tomaram posse nesta sessão os 15 

conselheiros Ademar Kuminiki, Gabriel Zanon e Henri Luiz Fuchs. Pauta da reunião: 1. Aprovação 16 

das Atas das reuniões anteriores: a) Ata da 4ª reunião ordinária, realizada em 03/08/2022; b) Ata 17 

da 2ª reunião extraordinária realizada em 03/08/2022; c) Ata da 3ª reunião extraordinária, 18 

realizada em 21/09/2022. 2. Apreciação dos pareceres conjuntos das Comissões Permanentes – 19 

Comissão de Legislação e Normas (CLN), Comissão de Assuntos Administrativos e 20 

Desenvolvimento Institucional (CAADI) e Comissão de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE): a) 21 

Proposta de alteração do Regulamento do Laboratório de Letras – Processo nº 22 

23360.000668/2022-87; b) Homologação da Resolução ad referendum nº 035/2022 - ampliação 23 

no número de vagas dos cursos técnicos integrados ao ensino médio – Processo nº 24 

23360.000867/2022-95; c) Solicitação de retificação do calendário acadêmico 2022 do Campus 25 

Bento Gonçalves (dias 22 e 29/10) – Processo nº 23360.000872/2022-06; d) Proposta de 26 



 

2 

alteração do calendário acadêmico 2022 do Campus Bento Gonçalves (dia 28/10) – Processo nº 27 

23360.000890/2022-80. 3. Assuntos gerais. Expediente: 1. Aprovação das Atas das reuniões 28 

anteriores: a) Ata da 4ª reunião ordinária, realizada em 03/08/2022; b) Ata da 2ª reunião 29 

extraordinária realizada em 03/08/2022; c) Ata da 3ª reunião extraordinária, realizada em 30 

21/09/2022. Os documentos foram aprovados sem ressalvas. Ordem do dia: Pauta aprovada. 2. 31 

Apreciação dos pareceres conjuntos das Comissões Permanentes – Comissão de Legislação e 32 

Normas (CLN), Comissão de Assuntos Administrativos e Desenvolvimento Institucional (CAADI) 33 

e Comissão de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE): a) Proposta de alteração do Regulamento 34 

do Laboratório de Letras – Processo nº 23360.000668/2022-87. O conselheiro técnico-35 

administrativo Fernando Ângelo Pancotto Junior efetuou a leitura do parecer conjunto das três 36 

comissões, o qual foi elaborado pela antiga conselheira técnico-administrativa Pauline Fagundes 37 

Rosales, ainda dentro de seu mandato. O voto do parecer foi favorável à aprovação da alteração 38 

proposta. Em regime de discussão: não houve manifestações. Em regime de votação: aprovada 39 

por unanimidade a proposta de alteração do Regulamento do Laboratório de Letras – Processo 40 

nº 23360.000668/2022-87. b) Homologação da Resolução ad referendum nº 035/2022 - 41 

ampliação no número de vagas dos cursos técnicos integrados ao ensino médio – Processo nº 42 

23360.000867/2022-95.  O conselheiro técnico-administrativo Fernando Ângelo Pancotto Junior 43 

relator do parecer conjunto das três comissões, efetuou a leitura do parecer exarado, o qual 44 

recomendou ao plenário a homologação da Resolução ad referendum nº 035/2022. Em regime 45 

de discussão: A conselheira docente Marleide Costa Canizares demonstrou preocupação com a 46 

qualidade do ensino, que pode ser afetada por esse aumento na quantidade de alunos nas 47 

turmas, principalmente em função da maturidade desses estudantes. O presidente do Conselho, 48 

professor Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, concordou com a preocupação da conselheira 49 

Marleide, e esclareceu que essa era uma medida emergencial e um esforço coletivo de todo o 50 

IFRS para atender ao percentual mínimo de 50% de oferta de educação profissional técnica de 51 

nível médio exigido pela lei que instituiu os institutos federais (LEI Nº 11.892, DE 29 DE 52 

DEZEMBRO DE 2008). O conselheiro docente Henri Luiz Fuchs também manifestou sua 53 

preocupação com os impactos pedagógicos dessa ampliação de vagas, principalmente para a 54 

área de Ciências Humanas, e considerou que é preciso ter o cuidado de não apontar somente 55 

para o contexto de sala de aula e sim avaliar o que leva a essa necessidade de alteração, que é o 56 

cenário econômico atual. O conselheiro técnico-administrativo Fernando Ângelo Pancotto Junior 57 

ponderou que o cumprimento dessa legislação, que é de 2008, demorou a ser avaliado mas 58 

considerou que esse controle é importante para nortear a oferta de novos cursos e contratação 59 

https://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2007-2010/2008/lei/l11892.htm
https://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2007-2010/2008/lei/l11892.htm
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de corpo docente e técnico. Em regime de votação: aprovada por unanimidade a Homologação 60 

da Resolução ad referendum nº 035/2022 - ampliação no número de vagas dos cursos técnicos 61 

integrados ao ensino médio – Processo nº 23360.000867/2022-95. c) Solicitação de retificação 62 

do calendário acadêmico 2022 do Campus Bento Gonçalves (dias 22 e 29/10) – Processo nº 63 

23360.000872/2022-06. O conselheiro técnico-administrativo Fernando Ângelo Pancotto Junior 64 

relator do parecer conjunto das três comissões, efetuou a leitura do parecer exarado, o qual 65 

recomendou ao plenário a aprovação da retificação do calendário acadêmico 2022 do Campus 66 

Bento Gonçalves. Em regime de discussão: não houve manifestações. Em regime de votação: 67 

aprovada por unanimidade a solicitação de retificação do calendário acadêmico 2022 do Campus 68 

Bento Gonçalves (dias 22 e 29/10) – Processo nº 23360.000872/2022. d) Proposta de alteração 69 

do calendário acadêmico 2022 do Campus Bento Gonçalves (dia 28/10) – Processo nº 70 

23360.000890/2022-80. O conselheiro técnico-administrativo Fernando Ângelo Pancotto Junior 71 

relator do parecer conjunto das três comissões, efetuou a leitura do parecer exarado, o qual 72 

recomendou ao plenário a alteração do calendário acadêmico do Campus Bento Gonçalves, 73 

incluindo o dia 28/10/2022 como recesso institucional, estabelecendo o dia 21 de dezembro 74 

como dia letivo e adiando o término do calendário e exames finais para o dia 04/01/2023. Em 75 

regime de discussão: não houve manifestações. Em regime de votação: aprovada por 76 

unanimidade a Proposta de alteração do calendário acadêmico 2022 do Campus Bento Gonçalves 77 

(dia 28/10) – Processo nº 23360.000890/2022-80. 3. Assuntos gerais. O conselheiro Fernando 78 

sugeriu que seja feita uma escala entre os conselheiros para emissão de pareceres, a fim de não 79 

sobrecarregar somente uma pessoa. O conselheiro discente Gabriel Zanon informou que iria 80 

solicitar alguns esclarecimentos acerca de demandas apresentadas a ele por estudantes: a) 81 

situação da Especialização em Viticultura – o presidente do Conselho informou que o Projeto 82 

Pedagógico do Curso (PPC) havia sido reformulado recentemente, tendo recebido parecer 83 

favorável deste Conselho (RESOLUÇÃO Nº 025, DE 15 DE JUNHO DE 2022) e que entraria na pauta 84 

da próxima reunião do Conselho Superior do IFRS, para aprovação; b) boatos sobre o fechamento 85 

do curso de Tecnologia em Horticultura – a pedido do Presidente do Conselho, o Diretor de 86 

Ensino, professor Tiago Martins da Silva Goulart, informou que não havia nenhuma previsão de 87 

mudança no curso em questão. Ele acrescentou que a fonte mais confiável para solicitar 88 

informações é sempre a Gestão do Campus e solicitou ao conselheiro Gabriel que transmitisse 89 

essa orientação aos estudantes. O presidente do Conselho complementou dizendo que qualquer 90 

proposta de alteração nos cursos passa pelo Conselho do Campus e que, portanto, toda a 91 

comunidade acadêmica tomaria conhecimento caso isso ocorresse. c) orçamento do campus – a 92 

https://ifrs.edu.br/bento/wp-content/uploads/sites/13/2022/06/RESOLUCAO-025-2022-Homologa-resolucao-ad-referendum-no-020-2022_reformulacao-do-Projeto-Pedagogico-do-Curso-de-Especializacao-em-Viticultura.pdf
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pedido do Presidente do Conselho, o Diretor de Administração, Thiago Grassel dos Reis, informou 93 

qual era a situação do orçamento do campus, que naquele momento daria para encerrar o ano, 94 

destacando que a obra que estava em andamento (reforma do telhado e das redes elétrica e 95 

hidráulica do bloco A) já havia sido empenhada e contratada, pois era proveniente de um recurso 96 

extra, repassado pelo Ministério da Educação. Nada mais havendo a tratar, o presidente do 97 

Conselho agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião, às quinze horas e 98 

trinta minutos. E, para constar, eu, Sandra Nicolli Piovesana, secretária do Conselho do Campus 99 

Bento Gonçalves, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelo 100 

presidente. Bento Gonçalves, treze de outubro de dois mil e vinte e dois. 101 
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